

## EXTRACTO DEL ACTA DE LA SESION DEL 17 DE JULIO DE 1878.

Presidencia del Sr. Martínez del Rio.

Se abre la sesion á las siete de la noche.

El Sr. Bandera, nombrado Secretario suplente, da lectura al acta, que es aprobada con una modificacion hecha por él mismo.—Poco despues llega el Secretario que suscribe.

El Sr. Martínez del Rio hace su lectura de reglamento sobre «La raspa uterina.»—Varios miembros tomaron en seguida la palabra, y despues de hacer sus observaciones, pidieron al Sr. Martínez del Rio que dejase consignadas en su interesante trabajo todas las ideas que tenga sobre el particular, especialmente en lo que se refiere al diagnóstico de las fungosidades uterinas.

El Sr. Martínez del Rio contesta á las observaciones que se le dirigen, y ofrece continuar su estudio.

Por último, el Sr. Semeleder pide á la Academia se conceda un premio extraordinario al trabajo del Sr. Martínez del Rio.

El Sr. Lavista secunda la idea del Sr. Semeleder y hace un elogio de dicho trabajo.

Despues de la votacion quedó aprobado el premio por unanimidad.

Se dieron á conocer los turnos de lectura y se levantó la sesion.

Concurrieron los Sres. Bandera, Caréaga, Egea, Laso de la Vega, Lavista, Lobato, López Muñoz, Lugo, Martínez del Rio, Reyes D. Agustín, San Juan, Semeleder y el Secretario que suscribe.

DEMETRIO MEJÍA.

---

**REVISTA EXTRANJERA.**


---

**AFORISMOS SOBRE CÁNCER,**

POR FR. ESMARCH.

a. La malignidad y la naturaleza cancerosa de un tumor no son nociones congruentes.

b. Hay observaciones fidedignas de verrugas de la cara y de ateromas de la cabeza que en la avanzada edad y despues de lesiones eventuales degeneraron en cáncer.

c. La últimamente tan mencionada «psoriasis linguæ et buccalis» despues de muchísimos años, puede trasformarse en ulceraciones cancerosas.

d. Cicatrices, sobre todo de lupus, frecuentemente entran en degeneracion cancerosa.

e. Lo mismo sucede con úlceras antiguas de las piernas.

f. Las discrasias hereditarias escrofulosa y sifilitica constituyen una predisposicion para neoplasmas malignos.

g. Muchos tumores decididamente malignos pueden curarse por la operacion, en la inteligencia de que debe hacerse temprano y radicalmente.

h. Es grande la responsabilidad de muchos médicos, que consienten y fomentan la disposicion dilatoria de muchos enfermos.

i. Cuando ya no sea tiempo de operar, el arsénico es el más eficaz de todos los remedios, empleado al interior y al exterior. Su aplicacion encuentra un fundamento científico en la observacion de *Gaethjens*: la ingestion de cantidades mayores de arsénico favorece la descomposicion de las sustancias albuminosas y aumenta la eliminacion de azoe. Los resultados en algunos casos son sorprendentes. Esmarch administra la solucion de Fowler en cantidades progresivas y una pasta cáustica compuesta de ácido arsenioso y sulfato de morfina aa. part. I, calomel part. VIII y polvos de goma arabiga part. XLVIII. Se extiende sobre la llaga una vez al dia, forma una escara gruesa, no causa dolor y destruye todo mal olor.

j. Esmarch acepta la recomendacion de Beneke, respecto á la alimentacion de estos enfermos. En la carcinosis la sangre contiene cantidades crecidas de albumina y de fosfatos y los mismos tumores abundan en mielina,—por consiguiente prohíbe los alimentos que contienen albumina y fosfatos de cal, limitando á los enfermos en lo posible á hidro-carbonados.

k. La pasta de Canquoin da buenos resultados, pero causa muchos dolores.

l. La electrólisis solo dió un resultado completo entre varios casos.

m. El ioduro de potasio tomado en cantidades mayores, ʒj ad ʒj<sub>ss</sub> al dia, ha curado algunos neoplasmas malignos que eran probablemente debidos á una diátesis sifilitica.

n. Hay dificultades notables para un diagnóstico exacto. Gomas ulceradas, tumores tuberculosos y linfáticos, y hasta un caso de sicosis parasitaria de la cara han sido confundidos con el cáncer. Esmarch no opera ningun tumor sin previo exámen microscópico.

(*Archiv f. Klin. Chirurgie*, 1878).

## DEFUNCION.

Con positivo sentimiento anunciamos á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro distinguido socio corresponsal en la Habana, el Sr. Dr. Delmas.